



ESTA BOCA ES MÍA

Esta semana la reducción de la jornada laboral



por Juan Manuel De Anda

febrero 10, 2026

Si no ocurre nada extraordinario, este martes las comisiones de Puntos Constitucionales, Estudios Legislativos y del Trabajo en la Cámara de Senadores analizarán -y es muy probable que aprueben- el dictamen de la reforma constitucional para reducir de 48 a 40 horas la jornada laboral, mismo que podría ser llevado al pleno mañana.

Sin embargo, nos dicen que aunque Morena y sus aliados podrían darle luz verde a la iniciativa, no tendrán un día de campo, pues existen reticencias por parte de la oposición (PRI-PAN y MC) que consideran que la reducción debería ocurrir de inmediato, y no de manera gradual como lo establece la propuesta.

En esa misma tónica se encuentran algunos grupos de trabajadores, así como especialistas y colectivos que insisten en que la iniciativa requiere de una serie de ajustes, en especial, que se establezcan dos días de descanso; así como lo relativo a la ampliación de las jornadas extraordinarias de nueve a 12 horas, pues de aprobarse este incremento, los obreros trabajarán más de 52 horas a la semana, además de que el pago se abarataría.

Habrá que estar muy atentos de las movilizaciones que llevarán a cabo los grupos inconformes como el Frente Nacional por las 40 horas, pues ya anunciaron que este martes, desde muy temprano, se plantarán afuera del Senado de la República y en una de esas podrían impedir el acceso a los senadores y no dejar que se lleve a cabo el trabajo legislativo.

¿DIVISIÓN EN MORENA POR LA REFORMA ELECTORAL?

La iniciativa de Reforma Electoral que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados en los próximos días, no sólo ha provocado rechazo entre la oposición y los partidos aliados de la 4T, pues incluso al interior de Morena existe una confrontación por lo que debería o no contener la propuesta presidencial.

Tal parece que las declaraciones del coordinador de los diputados guindas, Ricardo Monreal, en el sentido de que la iniciativa de reforma mantendrá la misma composición de los legisladores plurinominales en las cámaras del congreso (200 diputaciones y 32 senadurías) no cayeron nada bien en la dirigencia nacional de Morena.

Y es que, apenas el fin de semana, la presidenta nacional del partido guinda, Luisa María Alcalde, prácticamente le dijo mentiroso al zacatecano, al afirmar que es falso que Morena pretenda



mantener el sistema actual de pluris; y en la misma tónica se pronunció Guillermo Rafael Santiago Rodríguez, representante morenista ante el INE, quien le mandó decir que las figuras del partido no deben especular con “supuestos” sobre el tema de los plurinominales en la reforma electoral.

¡Zaz!

NINGÚN PARTIDO SE SALVA

Desde su arranque en 2024, el Operativo Enjambre ha permitido la captura de 61 funcionarios municipales, señalados por tener vínculos con grupos criminales; entre ellos 14 alcaldes: cinco de Morena; cuatro del PRI-PAN-PRD (solos o en coalición) tres de MC, uno del Partido Verde y uno más del partido local Chiapas Unidos.

Y dicen que en la mira hay uno con sangre azul.